
低空经济是新质生产力的典型代表，全
国各地不断掀起低空经济发展热潮。1月13
日，南京市政协十五届三次会议举行第二次
全体会议，16位政协委员作大会发言。浦口

区政协主席、党组书记刘党伟代表浦口区政
协发言，建议南京因地制宜、精准发力，更好
竞逐“天空之城”。

刘党伟表示，对于南京来说，发展低空
经济还面临着一些问题：一是整体化顶层设
计还需加强；二是标准化体系建设尚需推
进；三是市场化运作发展相对滞后。

浦口区政协建议加强统筹管理。进一步
健全完善上下统一的低空经济发展专职管
理机构，明确成员单位，统筹推进空域管理、
数据安全、基础设施建设；坚持战略规划先
行，结合“十五五”规划制定，衔接地面经济
与低空经济发展目标，制定南京特色的低空
经济产业发展专项规划，明确南京低空制造
业发展方向、服务业重点形态、产业链结构
图、重点企业谱系，形成差异化发展的低空
经济全景图。

浦口区政协建议加大低空空域改革力
度。针对重点航线通信覆盖需求，加大5G
基站建设力度，推动加快与紫金山实验室在
6G标准成果输出、网络部署等前沿技术研发
应用方面的合作。发挥浦口江苏省未来产

业(低空经济领域)先行集聚发展试点示范引
导作用，支持其在飞行器整机制造、新型基
础设施建设、通导监先进技术应用、商业场
景开发、金融支持政策等方面先行先试，为
探索形成国家标准贡献“南京方案”。

如何让低空经济飞得起来也用得起来？
刘党伟建议，要推动低空观光与地面游览相
结合，推出“空中看南京+地面游景点”综合
套餐，加快推动eVTOL文旅观光航线商业
化运营，通过“低空+旅拍”“低空+短剧”等
方式，串联市域资源，打造“立体式”低空文
旅新业态。探索“低空+物流”新路径，结合
南京北站建设，“适度超前”布局起降场、接
驳路线建设，加强与南京都市圈城市合作，
设立至滁州、马鞍山等周边城市及北站至禄
口机场的低空短驳航线，试点低空快递、紧
急物资运输等高效物流。刘党伟还建议，借
鉴深圳等地经验，发挥产业集聚优势，争取
知名赛事展会落户，打造科技含量高、可持
续盈利的展会、赛事经济模式。
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抢抓低空经济发展机遇，南京市浦口区政协建议：

设立至滁州、马鞍山等城市的短驳航线
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当前，“3岁以下婴幼儿照护”是不少年
轻家庭的“急难愁盼”。年轻人如何实现“带
娃”“上班”两不误？1月13日，南京市政协
十五届三次会议举行第二次全体会议，16位

政协委员作大会发言。致公党南京市委会
江宁综合一支部主委、南京能迪电气技术有
限公司总经理陈晓宇代表致公党南京市委
会作大会发言，带来关于完善南京市普惠托
育服务体系的建议。

陈晓宇建议，把普惠托育建设作为南京
的民心和民生工程来抓，在新建小区或园区
增加普惠托育公共空间规划，保障未来新出
生的幼儿能就近普惠托育。同时，在城市更
新规划建设中，对于老旧小区优先置换出一
定的公共空间，增加普惠托育公共空间场
所。出台普惠托育财政保障政策，建议每年
列支一定财政预算用于普惠托育发展，保障
公办幼儿园开设托班的经费。

实现优质的托育服务，离不开师资队伍
建设。陈晓宇建议引进普惠托育园园长及
高级托育老师人才，将其纳入南京市重点引
进人才名录库，通过人才引进方式缓解南京
普惠托育老师短缺问题。还要健全普惠托
育职业培训制度、建立普惠托育从业人员职
称评定制度。建议南京建立婴幼儿照护服
务从业人员资格认定、职称评定体系，逐步

推行持教师资格证和育婴师证“双证”上岗。
陈晓宇建议，要鼓励民营普惠托育机构差

异化发展。开办初期在建设补贴、运营补贴等
方面给予民营普惠托育机构一定政策支持，降
低普惠托育民营机构运营成本。鼓励企事业单
位开办内部普惠托育点。发挥工会、妇联、共青
团等团体组织作用，引导支持有条件的市内企
事业单位参与“一街一普惠”建设。鼓励国有大
中型企业试点探索开办企业内部托育点。

如何让年轻宝爸宝妈在家门口就能找到
好的托育服务？陈晓宇建议改造建设社区
婴幼儿服务驿站。对社区现有公共空间进
行改造，增加托育设施。同时，建议政府以
购买服务的方式，定期组织开展以社区为单
元的婴幼儿早期发展指导，让普惠托育范围
之外的0—3岁婴幼儿同样享受到沉浸式亲
子活动。探索建立家庭托育点。鼓励社区
开办设置月托、日托、时托、夜托等多样化托
幼，为社区家长在临时有急事、出差或孩子
生病无法请假照看时，提供临时托育服务。
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1月 13日，南京市政协十五届三次会
议举行第二次全体会议，16 位政协委员
作大会发言。民盟南京市委会青年工作
委员会主任、南京市文化和旅游局（市文
物局）副局长陆俊代表民盟南京市委会作
大会发言，带来聚焦新能源智能网联汽车
领域以新质生产力推进产业强市建设的
建议。

南京出台的《产业强市行动2024年工
作要点》中提到，加快传统燃油车向新能源
汽车、智能网联方向转型。强化整车、动力
电池、零部件等产业链上下游对接。陆俊
在大会发言中表示，发展新能源汽车，南京
拥有很好的产业基础，但目前仍存在产业
整体转型不及时、产业整体布局不完善、创
新资源运用不饱和等问题。由于缺少本土
整车龙头企业，相关人才流失，不少科研项
目与外地车企合作，出现“墙内开花墙外
香”的局面。

为此，民盟南京市委会建议，“培育+引
入+联动”加速现有产业整体升级。比如，
加快推动本土整车企业电动化转型，持续
推进南京与上汽集团、长安汽车战略合
作。积极与在宁车企沟通，争取新能源新
车型尽快落地南京。加速引入产业链龙头
企业项目，有效破解周边城市对南京造成
的虹吸效应等。

新能源汽车下半场要比拼的是什么？
民盟南京市委会建议，“基础+智能+未来”
优化产业整体发展布局。

一是鼓励开展与新能源智能网联汽车
产业相关的应用场景建设，继续推进充电
桩、换电站、自动驾驶试验区、车路协同等
方面的新基建，以良好的基础条件吸引更
多优质产业项目导入。二是推动智能网联
汽车产业布局。依托国家智能网联汽车

“车路云一体化”应用试点城市建设，加大
智能网联公共测试道路和示范应用道路环
境开放力度，打造出一批典型应用场景，探
索形成可复制、可推广的智能网联汽车商
业运营模式。三是探索未来汽车产业发展
方向。摆脱“跟随模仿战略”的桎梏，另辟
新赛道。围绕氢能应用、低空经济等方向
重点布局，着力招引、培育具备成长潜力的
优质企业。

在发挥产业科技创新资源方面，要抓
好的关键词是“智库+政策+体系”。民盟
南京市委会建议，开展产业发展研究智库
建设、优化产业科技成果转化政策、推动标
准化体系建设与认定。
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近年来，利用周末小长假到周边城市逛
吃、打卡景区的“一小时旅游圈”受到广泛青
睐。作为南京都市圈城市，宁镇扬三地正在
从“一群城市”变成“一个城市群”，如何让旅
游消费潜力持续扩大？今年南京两会期间，
南京市人大代表、农工党南京市委会专职副

主委奚建彬带来了《关于加强宁镇扬地区合
作联动释放旅游消费潜力的建议》，“建议优
化三地旅游一卡通App，推出‘自选菜单’，
让消费者自由组合宁镇扬三市的部分景点
串门畅玩，同时吸引更多外地游客到宁扬镇
旅游度假。”

其实，早在 2017 年，南京、镇江、扬州
三地旅游部门，三地一卡通有限公司，就联
合发行了旅游一卡通 App，在线缴费 470
元一年内可不限次数游玩三地共 37 家景
区。“但由于景点分散，对消费者的旅游体
验友好度不够，市场吸引力不足。”奚建彬
补充道，此外，三地高速通行要收取 30～
50元的过路费，只有部分假期适用高速免
费政策。在外地游客停车便利措施上，三
地政策也不统一，不利于周末或假期游客
便捷地在三地串游。

“宁镇扬三市地缘相近，山水相连，人缘
相亲，旅游资源丰富，在旅游合作方面还有
很大的合作空间。”奚建彬建议，三地加强旅
游联动宣传，打造区域文旅品牌。比如整理
归集三市历史渊源、文化脉络，围绕长江文
化、运河文化等提炼区域共同文化基因，打
造具有辨识度的文旅品牌。同时，聚焦三地

旅游资源的共同特色，制定贯穿整年、横跨
四季的联动宣传主题，加强旅游信息共享、
线路共推、客源互送。

为了提升游客的旅游体验，奚建彬建议
三地共同出台消费惠民措施。比如优化三
地旅游一卡通，推出“自选菜单”，让消费者
可以根据实际需要自由组合宁镇扬的部分
景点，提升一卡通的吸引力。同时，一市景
区对持有另外两市身份证的游客，可以执行
票价折扣优惠。

“不仅如此，公共服务、交通通行上也可
以做文章。”奚建彬举例说，比如出台高速通
行优惠措施，减免三市区间通行费，鼓励三
市游客错峰自驾出游；机关单位停车场对另
外两地牌照车辆提供免费停放服务；完善三
市旅游直通车等。

一系列具有特色的消费促进活动也将
有利于三地串游。“可以围绕传统节日、共同
文化特色造节造势，如举办‘宁镇扬非遗美
食节’，围绕秦淮（夫子庙）传统风味小吃、扬
州富春茶点、镇江肴肉等省级非物质文化遗
产美食，举办美食品鉴和三市集章打卡活
动，激发三市的旅游需求。”奚建彬说。
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宁镇扬三市“串门”如何再升级？
南京市人大代表建议推出三地景点“自选菜单”

力破新能源汽车“墙内开
花墙外香”局面

民盟南京市委会建议
培育引入龙头企业

致公党南京市委会建议：

在新建小区或园区增加普惠托育公共空间规划

奚建彬
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